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El desfonde del FA y la incipiente 
búsqueda de rostros para el 2025 
ponírica. Con el “Caso Convenios” en curso y la salida de su principal líder 
política, el Frente Amplio busca rearmarse de cara a las parlamentarias. 

José Fco. Montecino Lemus 
cronica(dmercurioantofagasta.cl 

o hay duda en que el 
2024 del Frente Amplio 
estuvo marcado por el 

avance delas investigaciones y 
detenciones enel “Caso Conve- 
nios”. Pero anivel regional so- 
bretodo, el cierre delañoseco- 
ronó con la salida de su - hasta 
ahora-indiscutida líder local: la 
diputada Catalina Pérez. Y con 
ella, otros 18 militantes dejaron 
la colectividad, aunque hasta la 
fechase desconoceellistado de 
quiénes fueron. 

Y es quepeseaqueel “Caso 
Convenios” estalló el año pasa- 
do, durante el presente periodo 
sehan desarrollado los aconte- 
cimientos más importantes en 
materia judicial. Luego dela de- 
tención de Carlos Contreras y 
Daniel Andrade, se sumó la ex- 
concejala Paz Fuica, un rostro 
importante a nivel comunal. 
Los tres eran del círculo cerca- 
no de Pérez, siendo Andrade 
incluso su expareja. 

Traslas últimas elecciones, 
lasensación que queda esqueel 
Frente Ampliose quedósinros- 
tros fuertes de cara al 2025, De 
los destacados, están la seremi 
de Energía, Dafne Pino, el dele- 
gado de ElLoa, Miguel Balleste- 
ros, y el concejal Camilo Kong. 
Noobstante, los dos primeros 
nnorenunciaronenlafechalími- 
te para una eventual carrera al 
Congreso, mientras que el edil 
se encuentra comenzando un 
nuevo periodoenla municipali- 
dad. 

Alo anterior, se suma que 
el FA actualmente tiene solo 
tres secretarias regionales: Sa- 
lud, Energía y Medio Ambien- 
te. Delas carteras que perdió, 
la más bullada fue la salida de 
Contreras de Vivienda. 

En tanto, en las elecciones 
municipales y regionales el 
conglomerado del Presidente 
Gabriel Boric pudo mantener 
alguno de los cupos que tenía. 
De dos puestos en el concejo 
de Antofagasta, retuvo uno, co- 

rrespondiente a Camilo Kong; 
y la consejera Paula Orellana 
fuereelecta en el Core. 

MOMENTOS IMPORTANTES 
“El Frente Amplio está cruza- 

    TOR HUETE AGENCIAUNO 

ESTE AÑO LOS PARTIDOS RD Y CS SE UNIERON PARA FORMAR EL PARTIDO DEL FRENTE AMPLIO. 

“Siempre me ha que- 
dado la duda si real- 
mente el Frente Am- 
plio ha tenido tanto 
poder enla región en 
términos de grupos 
de partidos políticos o 
de coalición política”. 

Francis Espinoza 
Académica UCN 

do por dos momentos bien im- 
portantes, que son la reestruc- 
turación interna, después de 
esta unión un poco forzada en- 
tre Convergencia Social y Revo- 
lución Democrática, y que no 
ha logrado del todo darle una 
orgánicaal partido. Y sin duda 
eso quedó plasmado en cómo 
manejaronel tema delacandi- 
datura de los apoyos o noa Ri- 
cardo Díaz; de la fuga de los mi- 
litantes. Se nota que es un par- 
tido que está recién en una 
conformación”, complementa 
elanalista Osvaldo Villalobos. 

El experto agrega que el 
otro punto por el quecruza el 
FA es “sin duda que tiene que 
seguir soportando, y por un 

“El principal desafío 
del Frente Amplio es 
consolidarse como 
un partido y no una 
junta, queeslo que 
en este momento se 

entiende todavía”. 

Osvaldo Villalobos 
Analista político 

tiempo más todavía, todos los 
coletazos del 'Caso Convenios”, 
que como el mismo Camilo 
Konglo dijo hace algunas sema- 
nas, es algo quelos va a perse- 
guir, y queles ha causado un da- 
ñoalaimagen públicanotable”. 
En esalínea, Villalobos subraya 
que “noseadvierte todavía una 
ofensiva política o comunicacio- 
nal del Frente Amplio en torno 
acómo vana afrontar o cómo 
van a intentar pasar un poco de 
lo queles ocurrió”. 

“En este contexto las elec- 

ciones pasadas demuestran 
precisamente eso”, fundamen- 
ta el analista. Detalla que, si 
bien el FA mantuvo algunos 
cargos, “no es menos cierto 

“Probablemente ten- 
drán que encarar este 
2025 pensando en 
una serie de candida- 
turas al Parlamento 
queles permitan pa- 
sar página”. 

Darío Quiroga 
Analista “LaCosa Nostra" 

quetambién perdieron cupos. 
Y esosin duda los deja como 
unsector que venía creciendo, 
pero que está absolutamente 
en tela de juicio dela ciudada- 
nía, y eso lo resintieron en las 
elecciones”. 

Mientras, Darío Quiroga, 
analista de “La Cosa Nostra”, 

señala que el partido debe va- 
lorar que, al menos, mantuvo 
presencia en el concejo yen el 
Core, “alavista de lo que había 
pasado hace un año atrás con 
Revolución — Democrática”. 
Complementa que “más allá 
desitiene uno, dos o tres con- 
sejeros o o concejales, les per- 
mite tener voz”. 

Comosea, Quiroga comen- 

taque positivamente se podría 
destacar que se mantengan vi- 
gentes Kong y Orellana, “son 
dos dirigentes jóvenes, pero 
con harta experiencia. Por lo 
tanto, probablemente tendrían 

  

Sanitaria fiscaliza 
rotulado de 
juguetes navideños 

0E178% de las fiscalizacionesa 

  

algún peso para pensarenuna | juguetes asociadas a Navidad 
reestructuración”. han terminado en sumarios a 

Francis Espí b émi- | raíz de incumplimis dela 

cadela UCN, diceque “siempre | normativa queregulala comer- 
me ha quedado la dudasi real- | cialización de este tipo de pro- 
menteel Frente Amplio ha teni- 
dotanto poder en la región en 
términos de grupos de partidos 
políticoso de coalición política”. 
En.ese contexto, recalca: “creo 

queno, pero había mayor pre- 
sencia política del Frente Am- 
plioen los diversos organismos 
que toman las decisiones en la 
ciudad. Y creo queel “Caso Con- 
venios golpea fuertemente en 
cierto modo en su reputación 
política”. 

2025 

¿Cómo'se veel 2025 para el FA? 
Espinozaaclara que no se pue- 
de jugar a adivinar el futuro, 
pero tiene la impresión de que 
otros grupos pueden correr con 
más posibilidades de ocupar el 
cupo de Pérez en el Congreso. 
“Hay un mejor escenario para 
quealguien del Partido Republi- 
cano finalmente se consolide 
como diputado que alguien del 
Frente Amplio”, asegura. 

“El principal desafío del 
Frente Amplio es consolidarse 
'como un partido y no una jun- 
ta, que es lo que en este mo- 
mentoseentiendetodavía”, de- 
fine Villalobos. “Y la única for- 
ma de establecerse como un 
partido es con un buen pacto 
parlamentario y buscar uncan- 
didato que les permita mante- 
nera lo menoselcupo deCata- 
lina Pérez. Pero ahí volvemosa 
entrarenel problema delnom- 
bre. No hay rostros”, añade. 

“Por supuesto, creo que el 
tema fundamentalesel nivel de 
identificación quesigan mante- 
niendo con Catalina Pérez. Y 

probablemente tendrán que 
encarar este 2025 pensando en 
una serie de candidaturas al 
Parlamento que les permitan 
pasar página. Y por supuesto 
queesaltamente probable pen- 
sar que eventualmente nololo- 
gren”, sentencia el analista de 
“La Cosa Nostra”. 104   

ductos. 

Asílo informó la seremi de Sa- 

lud (S) Leonor Castillo, quien 
enel contexto delas Fiestas de 
Navidad, hizo un llamado a la 
comunidad regionala comprar 
sólo enel comercio establecido 
yarevisarlas características del 
etiquetado. 

“Nuestra unidad de salud 
ambiental desarrolla un pro- 
grama de fiscalización perma- 
únente, elcualtambién conside- 
racapacitacionesa administra- 
dores y locatarios de estos ne- 
gocios, con énfasis en el perio- 
do previo a fechas como Ha- 
lloween, el Día del Niño y Navi- 
dad, explicó Castillo. 

Laautoridad recomendó a 
los padres prestar una especial 
atención al rotulado de los ju- 
guetes, porque según consta en 
el Decreto Supremo 114/2005 
“Reglamento sobre Seguridad 
del Juguete”, “todo juguete 
quesedistribuya, comercialice 
otransfieraa cualquier títuloen 
el país, sean éstos nuevos o usa- 
dos, deben cumplir conlasdis- 
posiciones que establece este 
Reglamento, entre otros el re- 
quisito del etiquetado”. — 03 

Incendio consumió 
árbol de Navidad 
en Tocopilla 

Un incendio ocurrido duran- 
te la madrugada del miércoles 
en Tocopilla destruyó por com- 
pleto uno delos tres árboles de 
Navidadinstalados en laciudad. 

Laalcaldesa de la comuna, 
Ljubica Kurtovic, lamentó pro- 
fundamente el incidente, seña- 
lando que el árbol quedó en 
pérdidatotal. “nos llena detris- 
1eza, ya que hay un gran esfuer- 
zo detrás de cada una delasac- 
tividades que organiza elmuni- 
cipioen esta temporada”. 03
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